

Communiqué de presse 30 mars 2022

## Pâques: l'approvisionnement en œufs suisses est garanti

## Produire des œufs coûte de plus en plus

En raison des récentes évolutions sur le marché agricole mondial, la Fédération allemande des producteurs d'œufs (Bundesverband der Deutschen Eierwirtschaft) annonce que l'approvisionnement en œufs d'origine allemande ne serait plus garanti à partir de l'été.

Mais pas de panique: il y a suffisamment d'œufs suisses actuellement. L'approvisionnement alimentaire des poulettes et des poules pondeuses suisses est assuré. L'approvisionnement en œufs suisses est donc garanti jusqu'à nouvel ordre.

Cependant, en raison de la situation actuelle sur le marché des matières premières, la filière subit une forte augmentation des coûts de production.

En effet, la guerre en Ukraine a produit un choc sur les marchés des matières premières du monde entier. L'Ukraine et la Russie sont tous deux des pays essentiels pour les marchés mondiaux des céréales et de l'énergie. La crainte d'un éventuel arrêt des exportations a fait monter en flèche les prix du pétrole, du charbon et du gaz ces dernières semaines - il en va de même pour le blé, le maïs, l'huile alimentaire et les engrais, par crainte d'absence de récoltes.

En raison de l'imprévisibilité de la situation actuelle, il ne faut pas s'attendre à une amélioration rapide. Au contraire: les marchés des matières premières restent volatils. Les consommateurs suisses en ressentent déjà les effets à la pompe et sur leur facture de chauffage. Comme les prix de l'énergie (chauffage des poulaillers de poussins et transports), de même que ceux des céréales et des aliments protéiques ont une influence sur les coûts de production, il est inévitable que le prix de l'œuf suisse se renchérisse lui aussi. En effet, l'ampleur de l'évolution actuelle dépasse les fluctuations saisonnières normales qui peuvent être supportées tant par les producteurs que par les distributeurs.

Les prix doivent être adaptés rapidement si nous voulons poursuivre sur la voie d'une production durable et respectueuse des animaux. Si les coûts de production ne sont plus couverts, l'approvisionnement en œufs suisses risque de ne plus être garanti.

Malgré ces enjeux majeurs, la filière suisse des œufs s'efforce chaque jour de promouvoir le bien-être animal et de maintenir une qualité élevée.

## Renseignements

Daniel Würgler, Président GalloSuisse, tél.: 079 643 82 77 Raphael Zwahlen, Responsable de la gérance de GalloSuisse, tél.: 079 570 79 09

GalloSuisse, l'Association des producteurs d'œufs suisses, réunit près de 500 exploitations de poules pondeuses et d'élevage. L'objectif est de promouvoir un élevage qui soit conscient de sa responsabilité envers les hommes, les animaux et l'environnement. GalloSuisse et ses sections s'engagent pour des conditions équitables sur le marché des œufs et représentent les intérêts des producteurs par rapport à la politique et la collectivité. Pour en savoir plus: www.gallosuisse.ch

Vereinigung der Schweizer Eierproduzenten Association des producteurs d'œufs suisses